

beschränkt einsatzfähigen Arbeitskräften ausgewechselt. Diese beschränkt einsatzfähigen Arbeitskräfte setzen wir in unsere neue im Entstehen begriffene Invalidenwerkstatt ein, um aus unseren Abfällen eine zusätzliche Produktion an dringend notwendigen Haushaltsartikeln zu erreichen. (Beifall.)

Die Jugendwettbewerbe, von der Betriebsgewerkschaftsleitung und Betriebsgruppe weitgehend unterstützt, zeigen sehr gute Ergebnisse. Die Durchschnittsleistungen liegen bei 135 Prozent. (Beifall.) Diese Jugendwettbewerbe haben uns sogar fachliche und ideologische Grundlagen gegeben, so daß jetzt in weiteren Abteilungen innerbetriebliche Wettbewerbe anlaufen. 65 Prozent der gesamten Belegschaft arbeiten im Leistungslohn.

Nun noch etwas Entscheidendes! In unseren 25 Unterabteilungen wird von unseren besten und klassenbewußtesten Propagandisten der Partei und Betriebsgewerkschaftsleitung in den Arbeitspausen laufend in ganz kurzen, jedem verständlichen Referaten zu allen wirtschaftlichen und politischen Fragen Stellung genommen. Zum Beispiel wurde der Zweijahrplan, die Lehren aus der Geschichte der Arbeiterbewegung, die November-Revolution, unsere Stellung zur Sowjetunion behandelt. Gerade dieses letzte Referat hat uns wirklich große Erfolge gebracht. Es sind nicht mehr dieses Getratsche und diese unobjektiven Reden in unserem Betrieb festzustellen, seitdem wir täglich in den 25 Unterabteilungen die besten Propagandisten der Partei und Betriebsgewerkschaftsleitung einsetzen.

Unsere Arbeit im Betrieb war und ist nicht leicht. Das läßt sich aus dem alten Namen des Betriebes ersehen, die ehemaligen Gustloff-Werke. Wir haben noch genügend solche alten Gustloffs in unseren Betrieben. Aber wir sind uns unserer Aufgabe bewußt und werden auf einer noch größeren Massenbasis mit der Gewerkschaft im Betrieb unsere ganze Kraft einsetzen, und unseren Teil als klassenbewußte Betriebsarbeiter zur Hebung des Klassenbewußtseins der gesamten Arbeiterklasse beitragen. Wir leisten damit unseren Beitrag im Kampfe um die Einheit Deutschlands, im Kampfe um einen gerechten Frieden, im Kampfe um den Sozialismus. (Beifall.)

*Erich Glückauf* (Mecklenburg): Genossinnen und Genossen! Das Referat des Genossen Grotewohl war sicher für uns alle ein großes Er-